

# Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

## PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EX SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos

## PAGO ADELANTADO

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

## REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

## ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

## PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

## PAGO ADELANTADO

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO N.º 25.



TERCER ANIVERSARIO

LA EXCELENTÍSIMA SEÑORA

**DOÑA MÓNICA DE LA TORRE**

VIUDA DE RUIZ

FALLECIÓ EL DÍA 13 DE FEBRERO DEL AÑO 1897

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Martín de esta Ciudad el día 13 del corriente hasta las doce de la mañana y la que se diga á las ocho de la misma en el santuario de La Fuencisla, se aplicarán en sufragio por el alma de dicha Excelentísima señora.

Sus hijos, hijo político y demás parientes, ruegan á sus amigos y personas piadosas la encomienden á Dios.

El Excmo. y Rvmo. Sr. Nuncio de S. S. y Emmo. Sr. Cardenal Cascajares, han concedido 100 días de indulgencia por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario, responso, Padre nuestro y Ave María que rezaren en sufragio del alma de dicha señora; y con igual motivo han concedido el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Burgos 80 días, y 40 respectivamente los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Segovia, Salamanca, Sión, Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá, Obispos de Astorga, Jaca, Santander y Oviedo.

## DE LUNES Á LUNES

Semana gris.—La gripe en Segovia.—Un caballero holandés y D. Angel Arce.—La exposición provincial.—Nuevo festejo.

Ha sido la semana que ayer terminó una semana gris, triste y llorona, sin que nuestros ojos hayan podido contemplar apenas ese hermoso cielo azul que, aun no siendo cielo ni azul, como dijo el poeta, cuando no se cubre con el pardusco velo de las nubes, lleva al alma alegrías sin cuento.

Como no hay sábado sin sol, según reza un dicho vulgar, únicamente ese día amaneció limpio y azul el firmamento, envolviéndonos el sol durante la mañana entre sus rayos de oro, sumiéndonos á las pocas horas en las inciertas claridades de los días anteriores, en los que no pudo la mirada descubrir un girón del cielo, ni el aterido organismo disfrutar las inocentes caricias del astro del día.

Arriba tonos oscuros y amenazas de lluvia, que rara vez dejaban de cumplirse; abajo el barro con todas sus suciedades y entre el cielo y la tierra, muy lejos del cielo y en contacto con el lodo, la pobre humanidad, agitándose con estremecimientos de frío, en un ambiente abrumador de tristeza.

Y perdonen ustedes si, ante el recuerdo de los pasados días, me he puesto triste y cariacontecido. Les prometo no reincidir y procurar en todo lo posible no hacerles más amarga esta pícaro existencia, que sobradas tristezas nos tiene reservadas, aun cuando el cielo se ofrezca á nuestra vista más alegre que unas castañuelas y llegue al fondo de nuestra alma el sol, como dijo el incomparable Bécquer.

La gripe, que hace estragos en todas partes, también nos tiene en Segovia fastidiados, aunque reviste caracteres benignos, según la opinión de los señores médicos.

Claro es que nuestra gripe tiene que ser una gripe de poca importancia, digna de una capital de tercera clase, pero al fin y al cabo esa dichosa gripe es una enfermedad de p y p, como ustedes ven, y no deja de preocuparnos seriamente á los que, por fortuna, aun no hemos caído entre sus garras.

Son muy contadas las familias entre las que no se registra algún caso; en las oficinas produce ese mal numerosas bajas, durante semanas enteras y no faltan convecinos á quienes

les ha sido imposible pagar al casero y solventar otras deudas, por encontrarse en el lecho del dolor, apurando sendas tazas de flor de malva.

Pero ¿qué no ha de ocurrirnos aquí, cuando hasta en la Dirección General de Sanidad—según he leído en un diario madrileño—se encuentran enfermos todos los empleados? ¡Si eso ocurre á los que dirigen la cuestión sanitaria, qué no ha de ocurrirnos á los demás desdichados mortales!

Yo, hasta la fecha, puedo cantar victoria y es que con nosotros, los que escribimos versos con frecuencia, no se atreven los microbios de la gripe, porque servimos de albergue á otros de peor índole y de vida más prolongada.

Me refiero á los microbios del ripio, para los que resultan ineficaces todas las medicinas é inútiles todos los preservativos.

La pícaro enfermedad reinante suele también conocerse con los nombres de dengue, trancazo, influenza etc. y aun me decía ayer tarde una señora, convaleciente de tal dolencia, al preguntarla por sus efectos:—¡Ay, hijo mío, he pasado ratos terribles con la gripe! Eso no tiene nombre...

He leído—creo que en *La Libertad* de Valladolid—que está recorriendo las ciudades gallegas y se propone también llegar á Castilla, un caballero holandés, cuya única misión es enterarse de nuestra opinión acerca de la guerra anglo-boer.

Claro es que el caballero holandés, después de una caminata tan larga, no ha de prescindir de las impresiones que pueda recoger en Segovia, donde no deja de discutirse acaloradamente esa cuestión batallona, que tiene preocupada á toda Europa.

Mi amigo y notario,—para cuando se me ocurra utilizar sus servicios,—D. Angel Arce, no es de los que menos se distinguen por su odio á los ingleses, aun cuando supongo que tampoco es de los que con ellos necesite sostener luchas más encarnizadas.

Arce es una crónica viviente de la guerra; celebra como nadie el triunfo de los simpáticos boers y yo les prometo á ustedes que, si por aquí llega el caballero holandés, se va á quedar tamaño ante D. Angel, quien como nadie sabe donde está la altura de Brackfonteni, donde duerme el Sidar Kitchenerse... y donde se compra los calcetines Krüger... y

no cito más nombres porque me dicen los operarios de la imprenta que ya no pueden encontrar en las cajas otra K disponible.

En la *Sociedad Económica* parece que resucita el proyecto de la exposición provincial, desde hace algún tiempo acariciado en aquella asociación y mucho celebraré que tan noble propósito se realice aquí donde únicamente estamos *expuestos* á que el mejor día nos supriman hasta la capitalidad, al ver las pocas señales que damos de vida.

En el Ayuntamiento no ha ocurrido nada de particular en la semana última. En la sesión del miércoles se trató del traslado de algunas fuentes públicas á sitios más acaudados y, aun cuando la cosa no tiene nada de particular, creo que debe aplazarse ese traslado para la feria próxima y podremos así ofrecer á los forasteros el espectáculo, nuevo en Segovia, de ver *correr las fuentes*, evitándonos la molestia de acudir á La Granja, como hemos hecho en años anteriores.

Que levanten el dedo los señores del Municipio que estén conformes conmigo.

JOSÉ RODAO.

## Fugaces.

A pesar del misterio con que ha sido rodeado el viaje del generalísimo del ejército inglés y de su jefe de Estado mayor, sospéchase el objeto y sábase que abandonaron á Cape Town disfrazados de mamehucos. Así lo dice un despacho de Pretoria.

Como Buller perdió en Colenso y Spion Kop la famosa nave que abre las puertas del camino de Ladysmit, y no obstante los reconocimientos hechos por las alturas de Brackfonteni que conducen á la plaza sitiada, no ha podido encontrarla por la obscuridad que producen sobre los valles del Tugela los certeros disparos de Maüser boers; se cree con fundamento que Lord Roberts y Lord Kitchenerse dirigen en auxilio de Buller provistos de cerillas fosfóricas del monopolio español para alumbrar el terrible camino y dar con la deseada llave.

Sabedores además de que los valientes colonos llevan máquinas segadoras y trilladoras que utilizan en sus trabajos agrícolas después que se cansan de segar y trillar cabezas inglesas, se proponen estudiar sobre el terreno un procedimiento nuevo para montar al lado de cada cuerpo de ejército inglés una fábrica de chocolate que endulce las amarguras de sus continuas derrotas, y otra de cerveza para que no faltando tan precioso líquido á los hijos de la pobre Albión, restauren las fuerzas físicas tan necesarias para correr.

Dícese además que Krüger, á fuerza de reir, y en un golpe de tos, ha perdido la dentadura postiza, que ha sido encontrada por Lord Methuen y remitida como trofeo de la batalla de Modder River á su graciosa soberana.

No respondemos de la autenticidad de estas noticias porque el telegrama no procede de nuestro corresponsal.

## Bajo cero

A bajo cero se encontraba la columna termométrica al escribir este pequeño artículo, que será para algunos tan helado como la atmósfera que me rodea. Pero si la intensidad del frío es suficiente para atrofiar los músculos, ya del joven lleno de vida, ya del anciano decrepito, no bastará jamás para he-

lar el alma, que se remonta á una altura mayor, que la que alcanza la masa aérea, que rodea nuestro planeta. Es un ser simple, y por lo tanto muy lejos de estar sometida á la acción de los agentes naturales. Prueba de ello, que no obstante la rapidez con que descendió la columna termométrica, ella vagó por el espacio dispuesta á estudiar los medios de calefacción de que se sirven en el gran mundo y en el pequeño mundo, para librarse del rigor del invierno, los hombres que viven en sociedad. Tomé para ello el termómetro de la inteligencia y bien pronto me encontré en un salón lujosamente abrigado; en donde, al lado de una estufa, habíanse reunido varios amigos, que á juzgar por su animada conversación, por sus desmesuradas risas, en todo pensaban menos en la miseria del pobre, que carece de medios para luchar con el frío. No les fué muy agradable mi presencia. Tampoco yo quise permanecer allí mucho tiempo. Pero sí puedo afirmar, que ni Celso ni Queamur hubieran podido apreciar, aún con repetidos experimentos, la estación en que nos encontrábamos. ¡Por algo reían, sin acordarse ni pensar en el frío de los miserables! A lo sumo sus columnas hubieran demostrado seguramente, que al lado de aquellos utensilios ó aparatos de fumistería, el hombre no sufre las molestias del Norte, ó que no se suceden inviernos. Persuadido de que al lado del placer es muy difícil encontrar misericordia y compasión; con el termómetro en la mano pasé á ocupar la humeante cocina de un honrado labriego. Y á pesar de ser aquella una de las más crudas noches del invierno; sin embargo arrostré las molestias consiguientes, solo con el fin de dar idea á mis lectores de sus sencillas costumbres, tanto más dignas de admirar cuanto tenían mucho de religiosas y cristianas. Es verdad, que el descenso de la columna mercúrica fué rapidísimo, lo cual me probaba evidentemente la diferencia de temperatura que existía entre los salones del gran mundo y el rústico fogón de aquel feliz labriego. Allí no se escuchaban grandes voces, ni risas descompasadas, pero se respiraba paz y se observaba alegría en el corazón. Yo mismo me hice bien pronto partícipe de idénticos efectos, al presenciar las costumbres en todo patriarcales de aquella familia honrada y religiosa. Aún lo recuerdo. Todavía veo sobre un banco de pino ennegrecido por los años á un venerable anciano, cuya cabeza estaba cubierta de respetables canas. El tenía la palabra cuando yo entré, y le escuchaban con atención asombrosa los hijos y nietos que le rodeaban. Hablaba de sus días pasados, narraba hechos, que si no eran de interés para la historia, lo eran al menos para su cariñosa familia, que los admiraba. Toda su conversación era sencilla como la de un labriego. ¡Qué tiempos!—decía el venerable viejo—¡qué tiempos se sucedían cuando yo era joven! Entonces—decía lleno de verdadera emoción—entonces, los hijos tenían un respeto casi divino á sus padres y superiores. Tanto, que jamás manifestaban ni aun sospecha de oposición á sus acertados designios y deseos piadosos. Yo mismo, que entre mis compañeros me las echaba de los más atrevidos, me convertía en una estatua inmóvil en presencia de mis cariñosos padres. Mas ahora, hijos míos—decía lleno de profundo sentimiento—ahora todo ha cambiado; y ofrecería todo mi ser á Dios si vosotros no os contamináis con las costumbres del siglo. Así continuaba el honrado labriego. La intensidad del frío era grande, con todo esto nadie le sentía. Era llegada la



hora del sueño y algunos pequeñuelos se dormían. Por lo que á mí toca, hubiera terminado con gusto la noche escuchando aquella voz respetable y magestosa. Hubiera sido mi dicha estar al lado de aquella humilde familia, que escuchaba impávida el monótono silbido formado por el viento en la chimenea del hogar. Unos trozos viejos de sáuce emitían las últimas irradiaciones del calórico formado en su combustión. ¡Qué grande es el frío! dijo Manolita abrigándose con un mantón. ¡Qué temperatura tan pequeña, prorrumpí yo! ¡Estamos á bajo cero! ¿Qué es eso de á bajo cero, replicó el anciano con una sonrisa que descubría bien claramente la bondad de su corazón? Quise probarles la existencia de ese aparato conocido por todos con el nombre de termómetro, y explicar su teoría. Aunque de ligero, lo hice presentando el aparato, pero el anciano exhaló un suspiro de dolor, que le sirvió de preámbulo, para decir á su querida Antoñita. ¡Hija mía, que felices somos nosotros, que sin termómetro podemos librarnos del frío, que en los crudos inviernos atormenta á los pobres y desgraciados! Toma en el badil unas ascuas y llévalas á la tía Paca, pues que se halla en la mayor miseria.

Y ven pronto, hija mía, para dar gracias á Dios rezando, como de costumbre, el santo rosario. ¿Con qué V. se ejercita también en tan loables actos de piedad? Le pregunté conmovido. «Sí, señor, me contestó. Todas las noches hacemos esto. Y Dios por esta pequeña oferta ha derramado sobre mi familia las bendiciones del Cielo. Así me lo ha enseñado la experiencia de 74 años.» Estas fueron sus últimas palabras.

Volvió Antoñita con un millón de gracias, que brotaron de los agradecidos labios de la infeliz tía Paca. Tomó el pia'oso viejo el rosario en sus manos temblorosas, y con voz apagada por los años, pero edificante, empezó á saludar á la Reina de los ángeles. Corta se me hizo aquella oración. El termómetro seguía bajo cero. Y yo me aparté de aquel hogar santo diciendo todo conmovido. ¡Qué feliz es el labrador, que mientras cultiva la tierra, dirige sus ojos al cielo! Qué dichoso el labriego en cuyo corazón no hay envidia ni rencor, sino afectos de ternura y compasión para sus semejantes! ¡Qué dignos de alabanza son los agricultores verdaderamente cristianos.

F. A. C.

## ASAMBLEA

DE LOS

### Colegios Médicos de España

SESIÓN DE CLAUSURA

Celebrada el día 4 de Febrero de 1900 de doce de la mañana á una de tarde.

Presidencia del Ilmo. Sr. Director general D. Francisco de Cortejarena.

Abierta la sesión y leída una carta del Diputado médico, don Vicente Llorente, en la que excusa su presencia y promete todo su apoyo á los acuerdos de la Asamblea, por la cual esta hizo constar su gratitud hacia dicho señor Llorente.

El señor Ballesteros propuso un voto de gracias al Senador médico señor don Angel Pulido por sus trabajos en pro de la clase médica y por su proyecto de Ley que para combatir el paludismo presentó no há mucho en el Senado. Acordóse el voto de gracias por unanimidad y el Doctor Pulido lo agradeció en sentidas frases.

El señor Secretario dió lectura á las conclusiones acordadas por la Asamblea.

El señor Presidente manifestó, que había llegado el momento de nombrar la Comisión que ha de gestionar los acuerdos tomados por la Asamblea. A propuesta de los señores Cervera y Calleja se acordó que nombraran la Comisión gestora la Junta de gobierno del Colegio de Médicos de Madrid, los Diputados y Senadores médicos, los individuos que componen la mesa de la Asamblea y los representantes de los Colegios de provincias que permanezcan en Madrid y quieran unirse espontáneamente á dicha Comisión.

El señor Calleja en un inspirado discurso manifestó que la Comisión gestora debía presentar á S. M. la Reina para impretarle que

influya ante el Gobierno para la aprobación pronta de la Ley de Sanidad; al Presidente del Consejo de Ministros, al Ministro de la Gobernación, al Presidente del Congreso de Diputados, á la Comisión de Diputados, á los Jefes de partido y á los señores ex-ministros de la Gobernación, don Alberto Aguilera y don Trinitario Ruíz Capdepon por el interés con que han tratado siempre los asuntos referentes á Sanidad. Señaló en sentidas frases el gran éxito alcanzado por la Asamblea, y el deseo unánime de los representantes acerca del pronto planteamiento de la Ley de Sanidad y de que persista la colegiación obligatoria.

Por fin hizo notar que la Asamblea se ocupó de otros asuntos profesionales de no menor importancia y dió gracias á todos los representantes por las atenciones y deferencias de que había sido objeto.

El señor Director general de Sanidad manifestó que no se había equivocado al augurar un gran éxito á esta Asamblea y que el señor Ministro de la Gobernación sentía no poder asistir personalmente al banquete que se tenía que celebrar por la noche; pero que le había encargado dijera á la Asamblea que el Gobierno consideraba á ésta como una poderosa manifestación regeneradora y que él sentía un verdadero entusiasmo por todo lo que se refiere al mejoramiento de los asuntos sanitarios y de la clase médica.

Añadió que él por su parte estaba dispuesto á secundar los deseos de la mayoría de la clase médica, la cual es la que ha estado representada en esta Asamblea; que pondrá en juego la influencia de que él disponga para alcanzar la consecución de cuanto se ha acordado con tan constante unanimidad y que espera conseguir algo sino todo de lo que pretende la Asamblea. Terminó enviando un cariñoso saludo á todos los Asambleístas.

El señor de la Vega propuso un voto de gracias para los señores Calleja y Cortejarena por el celo é interés que han demostrado en pró de la clase médica; voto de gracias que fué aprobado por unanimidad. Tras de algunas manifestaciones hechas por otros señores acerca de asuntos generales y en particular de la defensa de la colegiación obligatoria por los periódicos profesionales, el señor Calleja propuso que se invitara al banquete que la Asamblea piensa celebrar esta noche á los Diputados y Senadores médicos que no tienen representación de Colegios médicos en esta Asamblea, como son los señores Cortezó, García Camisón, Calvo y Martín y Gimeno; se acordó invitarles por unanimidad.

El señor López Nuñez propuso un voto de gracias para los Senadores y Diputados médicos que trabajan en pró de nuestros ideales y se acordó por unanimidad.

El señor Pérez Marrón, como Diputado médico, manifestó que había sido nombrado representante del Colegio de Médicos de la provincia de Zamora, el cual se adhería á todos los acuerdos tomados por la Asamblea y agradeció en elocuentes palabras el voto de gracias propuesto por el señor López Nuñez é hizo constar que los trabajos que los Diputados y Senadores verifican los hacen convencidos de que única y simplemente cumplen con los deberes que les impone el cargo.

El señor Presidente dió por terminadas las tareas de la Asamblea de Colegios médicos, de España y se levantó la sesión.

El Secretario,  
JOSÉ CODINA CASTELLÓN.

## Alrededor de la prensa.

SUICIDIO EN UNA IGLESIA

El caso de que vamos á dar cuenta, es uno de los que dan la razón al doctor Sergi para hablar de las enfermedades mentales como síntoma de la degeneración física de las razas humanas.

Y como este caso, ocurren á diario otros muchos de suicidios teatrales ó realizados en circunstancias raras, con pormenores extravagantes.

Las personas que hace cuatro días rezaban, á cosa de las siete de la noche, en la iglesia de San Germán de París, vieron entrar una mujer joven, airosa, sencilla, pero elegantemente vestida, que se dirigió á la capilla de la Virgen, arrodillándose en un sitio poco os-

curo, é inclinándose exageradamente sobre el suelo.

De pronto, cuando el cura que rezaba unos Oficios levantaba el incensario para bendecir á los asistentes, la joven se incorporó, disparándose seguidamente un tiro de revólver en la región del corazón.

El sacerdote, el bebel y los niños de coro la transportaron á una sacristía, pero era cadáver.

En los bolsillos no se le encontró papel ni objeto alguno que diese indicio respecto á su nombre y domicilio, por lo cual el cuerpo ha sido expuesto en el lugar destinado á los cadáveres de personas desconocidas, para que puedan ser identificadas por quien las conozca.

La racha de suicidios en París continúa á buena altura, siendo las principales causas la miseria, que siempre ha dado buen contingente, y las pasiones contrariadas, que desde tiempos muy remotos vienen haciendo perder el juicio á mucha gente.

CONTRA LA TUBERCULOSIS

En el mes de Abril se celebrará en Nápoles un congreso internacional contra la tuberculosis.

MONUMENTO

Ha quedado colocada en Zaragoza la valla del aislamiento y comenzado la excavación para construir en la plaza de la Constitución los cimientos del monumento á los mártires de la religión y héroes de la independencia.

CASO CURIOSO

En la villa de Antigüedad (Palencia) fué un acontecimiento en la semana última el bautizo de un niño, á quien amadrinó su tatarabuela, asistiendo al acto hijos, nietos y biznietos de la madrina.

COMISIONES

La Comisión del Congreso que estudia la proposición de ley regulando el crédito agrícola y los pósitos, presidida por el Sr. Canalejas, ha visitado al Sr. Dato, para que se discuta en breve el dictamen que ha emitido.

—Los senadores y diputados por Murcia han visitado á los ministros de Hacienda y Gobernación para pedirles una subvención con destino á la Exposición Industrial, Agrícola y Minera que se organiza en aquella capital.

ASOCIACIÓN DE HARINEROS

La Asociación de harineros de España ha nombrado nueva Junta directiva, siendo elegidos los señores siguientes:

Presidente, señor marqués de de Santa María, de Rioseco.

Vicepresidente, D. Toribio Ugalde, de Bilbao.

Secretario, D. Eladio Illera, de Valladolid.

Vocales: Sres. D. Valentín Calderón é hijos, de Palencia; D. Marcelino Campoamor y D. Miguel Lorenzale, de Madrid; D. Antonio Portolés, de Zaragoza, y D. Carlos Carbonell, de Córdoba.

LA POBLACIÓN DE LA HABANA

Durante el año que acaba de pasar, ha habido el siguiente movimiento de emigrantes é inmigrantes en la ciudad de la Habana:

Llegaron 23.301 americanos; 16.260 españoles y 7.521 pasajeros de distintas nacionalidades. En junto, 46.082.

Salieron del puerto 21.159 americanos; 12.352 españoles y 3.784 de otros países, ó sea, 37.295.

A favor de la población quedan, según estos datos fidedignos, 1.143 americanos, 3.908 españoles y 3.737 de distintas naciones, ó sea, 8.788 habitantes más.

DEL TRANSVAAL

Comunican de Londres que las armas inglesas que iban en auxilio de Ladysmith han sufrido un fracaso considerable.

Obligadas por una enérgica acometida de los boers, no sólo tuvieron que abandonar el cerro de Krantskbook, á costa de tanta sangre conquistado, sino que no tuvieron otro remedio que reparar el Tugela experimentando grandes pérdidas.

DIGNO DE IMITARSE

A semejanza de París, Barcelona, Coruña, Pontevedra, Lugo, etc., trátase de establecer en muchas poblaciones de Castilla una sociedad para la fabricación de pan, según los últimos adelantos modernos, valiéndose de una perfeccionadísima máquina en la cual entra el grano de trigo y sale convertido en pan cocido.

Puede venderse el kilo de pan de primera de un exquisito sabor á 35 céntimos.

LA PENA DE MUERTE

Se ha leído en el Senado el dictamen de la Comisión acerca de la proposición de la Ley del señor Pulido, sobre la reforma de varios artículos del Código penal, relativos á la ejecución de la pena de muerte.

En el dictamen se reducen á diez y ocho las horas de capilla, y se prohíben las postulaciones públicas con campanilla, á favor del reo, etc.

HUYENDO DEL FRÍO

La reina Victoria partirá de Windsor el 9 de Marzo próximo para trasladarse á Italia.

Hará el viaje por Cherburgo, adonde se dirigirá por mar desde Southampton.

Se siente en esta capital un frío intensísimo. El termómetro ha descendido esta madrugada á 14 grados bajo cero.

SEPULTADOS POR LA NIEVE

Cinco españoles que intentaban pasar los Pirineos por el Sumpport, entre Canfranc y Oloron, han quedado supultados en la nieve.

Se cree que todos han perecido.

POR DON ANTONIO CÁNOVAS

El Ayuntamiento de Madrid ha discutido con gran amplitud la concesión de un crédito de pesetas 45.000 con destino á la suscripción iniciada para erigir la estatua de don Antonio Cánovas del Castillo, aprobándose el dictamen con dos votos en contra.

LA REGIÓN CASTELLANA

## Arévalo

Aceptando con mucho gusto, aunque sin mérito alguno por mi parte, el cargo de corresponsal de su digno é ilustrado DIARIO, doy principio á mis trabajos precisamente en un día de gratísimas emociones en esta Ciudad, que celebra la fiesta de su excelsa y amada patrona Nuestra Señora de las Angustias.

La Iglesia no reza de este adorable Misterio hasta el tercer Domingo de Septiembre, en el que una numerosa y ferviente congregación hace otra igual obsequio á la santísima Virgen; pero el 9 de Febrero es la función principal por que una piadosa tradición dice que en él entró la sagrada Imagen de milagroso modo en el pueblo; y acaso este asunto y otros de índole distinta, pero todos referentes á episodios históricos de Arévalo, den á mi pluma tema para sus revistas.

Lo de hoy se limita á consignar que en la iglesia de Santo Domingo, á la que se traslada la Santa Efigie desde el convento del Real, donde de continuo se halla, se ha celebrado una solemne misa, en la que hizo el panegírico el elocuente orador sagrado y párroco de San Martín, don Ulpiano Matilla de Avila, que con frases elevadas y fervorosas hizo ver la influencia que la devoción á la Santísima Virgen tuvo en el engrandecimiento de España en los tiempos antiguos.

Después, como de costumbre, se hizo la procesión, asistiendo la naciente banda municipal, que empieza á organizar don Francisco Sánchez Pousas, al que deseamos muchos adelantos en su noble tarea.

Por la tarde hubo baile de dulzaina y tamboril en la plaza del Real, delante del convento antes citado; y en él los jóvenes de todas las clases sociales lucieron sus gracias y sus habilidades para el arte de Terpsícore, en su más humilde manifestación.

EL CORRESPONSAL.

## En el «Centro Instructivo.»

Brillantísima por todos los conceptos resultó la función verificada ayer noche en ese círculo, tanto por la selecta concurrencia que la presenciaba, cuanto por el buen acierto en la elección de obras y su acertado desempeño.

A las ocho y media dió principio, y después de una escogida sinfonía ejecutada por los Sres. Muñoz, Perotos y Maroto con sumo gusto y acierto, se alzó el telón y principió la representación con *El Conde de Vidac*, obra esencialmente moral, para cuya representación todos los intérpretes han costado á sus espensas un magnífico vestuario de época (siglo XIV.)

La obra compuesta de tres actos fué excelentemente interpretada por los Sres. Escobar, Fuentelaya, Martín Brizuela (M.) y (B.) Crespo y Macías, el cual, á instancia del pú-



blico, se vió precisado á repetir la escena de los reclutas, en la que además tomaron parte los niños Gil, Rodríguez, Aláez, García y otros.

Todos los aficionados fueron interrumpidos en sus trabajos con frecuentes salvas de aplausos tan nutridas como justas. No menos aplaudida que la obra anterior fué el juguete cómico *El Teléfono*, que tuvo muy felices é inspirados intérpretes en las bellas señoritas Alonso, Paradinas, Cubo y Paino y los señores Macías, García y Brizuela (M.), que ejecutaron sus papeles no como aficionados, sino como verdaderos maestros, siendo llamados á escena al terminar la representación.

Mi enhorabuena á todos y especialmente á los señores D. Pedro García y D. Alejandro Paradinas, por su acertada dirección; y hasta otra.

Arévalo 10, 1900.

LEGNA SAICAM.

FEBRERO

TIEMPO VIEJO

12

LUNES

1438.—Cayeron en Maderuelo, de las nubes, piedras como pequeñas almohadas de color y materia de toba y tan livianas como plumas, que no hacían daño.

## NOTICIAS

Mañana se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de la excelentísima señora Doña Mónica de la Torre, viuda de Ruiz, respetable dama de grandes virtudes, cuyo recuerdo vivirá por mucho tiempo en la sociedad segoviana.

Al conmemorar esta triste fecha, enviamos un respetuoso saludo á su hijo, el diputado á Cortes por Santa María de Nieva, D. Raimundo Ruiz, y á la familia toda de la ilustre finada.

Se encuentran enfermos de la gripe, aunque afortunadamente su dolencia no es de cuidado, los médicos señores Rebollo, Alemán, Acinas y Martín Higuera.

A todos les deseamos un pronto y completo alivio.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción al Sr. D. Francisco González Heredero, alcalde de la villa de Santa María de Nieva, quien regresó el sábado á dicha localidad, después de asistir, como pariente próximo del novio, á la boda que en nuestro número de ayer reseñamos.

En el número de mañana daremos cuenta detallada á nuestros lectores de las reuniones celebradas en la Sociedad Económica, para la constitución de la Cámara de Comercio Segoviana, y en el casino de los republicanos con el fin de conmemorar el día 11 de Febrero.

La inapetencia, pesadez, vómitos acedias, mal gusto de boca, estreñimiento, dolores de estómago, cintura, pecho y espalda, todo ello desaparece al tomar las primeras dosis de *El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz* que se vende en las principales farmacias y droguerías del mundo al precio de 750 pesetas la caja y 4 pesetas la media caja.

Nuestros distinguidos amigos D. Pedro Pérez, canónigo, y su hermano D. Gabriel, están recibiendo pruebas inequívocas de consideración, con motivo del fallecimiento de su señora tía doña Gregoria Pérez, viuda de Rico, del cual damos cuenta hace pocos días á nuestros lectores.

### Una boda.

Antes de ayer á las cuatro se unieron con los lazos matrimoniales en la parroquia de San Millán, la señorita Clementa Sastre y D. Hermenegildo Martínez, segundo teniente de infantería, repatriado de Cuba, siendo apadrinados por doña Josefa Yrigoyen y D. Eleuterio Alvarez.

Bendijo la unión el párroco de dicha iglesia D. Mariano de Frutos y fueron testigos el capitán de infantería D. Pedro García Encinas y don Leopoldo de Diego, primer teniente de la misma arma.

Entre los invitados que pasaban de doscientos había personas conocidísimas, siendo muchos también y muy caprichosos los regalos recibidos por los novios.

Después de la ceremonia se sirvió un espléndido lunch en «Cielo Hermoso», siendo insuficiente el salón para contener el número de invitados, que bailaron hasta altas horas de la mañana.

A las once de la noche se sirvió una suculenta cena, siendo los comensales todos los invitados. Deseamos á los nuevos esposos todo género de felicidades para lo porvenir.

Mañana 13, á las nueve de la misma, se celebrará en Santa Isabel, misa de requiem en sufragio de las almas de doña Antonia Molina de Santamaría, y su esposo D. Pedro Santamaría, fallecidos el día 13 de Febrero del año 1864 y 13 de Agosto de 1899, respectivamente.

Siendo también aplicado el culto diario que se celebra en el convento de los Doctrinos, de cinco á seis de la tarde, por el alma de los dos esposos difuntos,

Su sobrina Doña Josefa Blanco, ruega á las personas piadosas asistan á dichos cultos, rezando una oración por el alma de los finados.

### Rectificación.

En la bella poesía de Sully Prudhome, traducida por D. Rafael Navarro, que apareció en nuestro número de anteayer, se deslizaron dos erratas de importancia que conviene rectificar, pues afectan al metro de la composición.

El segundo verso y el noveno, deben ser así:  
2.º Finge el fondo del Occéano y la mirada se fascina.

9.º Allí es donde inmenso y recio, de las olas abrigado.

El buen sentido de los lectores, de seguro habrá sabido corregir esos errores de copia.

### Los bailes de anoche.

Sin miedo al trancazo ni á las pulmonías, sofocadas las máscaras por la careta y el baile, pasaron de una á otra sociedad llevando consigo la animación y la alegría.

El carnaval se presenta más animado que otros años, si hemos de juzgar por los buenos auspicios de anoche.

Bebés deliciosos (ó mentían los ojos que brillaban por los recortados agujeros de la careta); dominos con... blanca doble, es decir, con cabos y guantes blancos; pierrots endiablados, mantones de Manila superiores... etc., etc.

El Teatro Miñón, sin estufas como siempre, pero... ¡Cualquiera tenía frío!

Pepe Rodao, que lleva puestos siete chalecos y siete cazadoras de distintas épocas y formas y está durante todo el invierno á bajo cero, me decía al oído dando fuertes resoplidos: Yo no puedo más, me asfixio. ¡Qué quintillas más sofocadas me van á salir mañana!

Y cierto doctor, cuyo nombre no hace al caso, gritaba lleno de entusiasmo dando fuertes manotadas en el antepecho del palco: ¡Eureka, Eureka! ¡Ya lo encontré! ¡El remedio es infalible! Para curarse el trancazo recetaré desde mañana «D. P. un billete para los bailes de la Verbena.» Y sudan, vaya si sudan. No tendrán comparación con éstos, los sudores que está pasando Silvela.

Y eso que está sudando la gota gorda. Ni lo que piensa el señor alcalde, cuando piensa en los obreros que quedan sin trabajo.

Ni lo que sudan algunos concejales para decir en el Ayuntamiento «Por mí no hay inconveniente.»

Ni lo que sudan muchos para colar por los helatos gato por liebre y se quedan después sin liebre y... sin gato.

Hubo máscaras anoche en el teatro capaces de hacer sudar á cualquiera la reina de las tintas.

Los trajes que merecen especialmente mención fueron: uno de raso azul con estrellas plateadas, que se ha visto estos días en un escaparate de la calle de Juan Bravo; un precioso bebé de raso grana, un soberbio mantón de manila blanco y algún otro caprichoso.

Pero las raras degeneran; las bromas se redujeron al eterno «No me conoces.»

La misma animación hubo en el Buen Gusto, siendo las máscaras las mismas del teatro, pues alternaban en las dos sociedades.—*Falera.*

Ayer, según se nos dice, un trompeta del Regimiento de Sitio en una casa *none santa*, disparó una pistola, produciendo la consiguiente alarma, pero sin causar desgracia alguna.

El atrevido trompeta, por este toque fuera de tono, fué detenido, recogiéndole el arma, que era una pistola y puesto á disposición de la autoridad militar.

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, se curan con el Elixir de Sainz de Carlos.

### Pesas y medidas.

La Dirección del Instituto geográfico y estadístico, ha interesado al Gobierno civil se implante de una vez en forma y según la ley dispone, en esta ciudad y provincia, el sistema decimal de pesas y medidas.

### Real orden.

Con motivo de resoluciones dadas á algunos expedientes de aprovechamiento de aguas, la Dirección de Obras públicas ha acordado, de Real orden, declarar con carácter general que en la tramitación de tales expedientes no debe olvidarse que son aplicables los artículos 97 de la ley general de Obras públicas y el 127 del Reglamento para su ejecución.

El Consejo del Banco de España ha acordado que se recojan los billetes de la serie de quinientas pesetas que llevan la fecha de 1.º de Enero de 1884 y el retrato de Mendizábal, retirando de la circulación los que aún quedan de los trescientos mil que se emitieron.

Al vecino de Chañe, don Pedro Alonso, se le ha extraviado una pollina negra, mohína, de regular alzada, cerrada, sin herrar.

A la persona que la devuelva, se la abonarán los gastos que le hubiere causado su manutención.

### Consumos

En el próximo número del *Boletín oficial* aparecerá una circular de la Delegación de Hacienda, llamando la atención de los Ayuntamientos de la provincia y requiriéndoles para que satisfagan la cuarta parte del cupo del Tesoro, correspondiente al primer trimestre del corriente año natural, debiendo tener presente los concejales que forman dichas corporaciones, que si no lo verifican dentro del mismo período trimestral, y no exponen descargos atendibles, serán declarados responsables personalmente de los descubiertos y perseguidos por la vía de apremio.

### Instrucción Pública

El señor gobernador civil ha comunicado á los alcaldes de Villeguillo, Torreilla del Pinar y San Martín y Mudrián, con multas de 25 pesetas, si no cumplen en breve plazo acuerdos adoptados por la junta provincial de Instrucción pública.

—Restablecido de la enfermedad que le retuvo en Matabuena, ha vuelto á encargarse de la escuela de Bernuy de Porreros, don Juan Francisco Loriguillo.

El Sr. Obispo de Munster ha presentado á la Santa Sede las actas de información para la beatificación de Ana Catalina Emmeriek, muerta en 1824.

También en este siglo hay santos.

### BANCO AGRÍCOLA

DE LA

### PROVINCIA DE SEGOVIA

Se avisa á los señores obligacionistas que desde hoy lunes abre el pago este Banco del resto del cupón de amortización que venció en 1.º de Julio de 1898, ó sean 12:50 pesetas por obligación, que importa dicho resto.

Segovia 10 de Febrero de 1900.—Los Administradores, *Tomás Huertas, Marcelo Lázarez.*

## ULTIMA HORA

Madrid 11

La votación de ayer (135 por 103) reabilitó en cierto modo al gobierno de la derrota moral sufrida el día anterior; pero sin embargo, creen políticos experimentados que lo ocurrido debe servir de ejemplo al gobierno para no dormirse en sus laureles y evitar nuevos contratiempos.

Como es natural, todos ó casi todos los periódicos dedican hoy sus artículos á comentar los debates de estos dos días, creyendo muchos que el ministro de Hacienda debió mostrarse más transegente, ya que tanto él como lo demás ministros han cedido en cuestiones de menos transcendencia.

Podrá ser insustituible y así lo creen muchos hacendistas, el impuesto de consumos; pero no cabe duda que es el más odioso, el que ha producido más conflictos y ha causado más disgustos á gobernantes y gobernados.

Ese impuesto, con su forma enojosa de recaudación y su administración complicada y no siempre perfecta, es causa de que el problema de las subsis-

tencias se presente siempre en el camino de las clases poco acomodadas. Ese impuesto tiene casi toda la culpa de que mientras los ganaderos, los vinicultores, los trigueros y los que cosechan arroz y aceite, se quejan del escaso precio que sus productos alcanzan en el mercado, tengamos que pagar la carne, el vino, el pan, y el aceite, á precios exorbitantes, que no suelen estar en armonía con los medios de que dispone el obrero, el empleado ó el hombre de letras.

Y claro está, que cuando no se puede, no se come, y cuando el individuo no se nutre bien, las enfermedades hacen más estragos que en circunstancias opuestas... y basta de digresiones.

Por eso es sensible que se haga sostenido el recargo de una décima sobre el impuesto de consumos que creó el señor Navarro Reverter y sostuvo el Sr. López Puig Cerver en circunstancias distintas de las actuales, según confesión de los propios interesados.

Quando parecía disipado el peligro de que nos visitara la peste bubónica, que durante algunos meses reinó en Oporto, nos sorprendió anoche desagradablemente la noticia de haberse presentado un caso sospechoso en la provincia de Pontevedra en cierto enfermo procedente del Brasil.

Las autoridades han tomado medidas para aislar al paciente, y sabido es que localizado el primer caso, se tiene adelantado el 90 por 100 para evitar la propagación de tan temible enfermedad.

Veintisiete años hace hoy que se proclamó la república en España, cuya forma de gobierno hubo de desaparecer á los dos años para que cesara la anarquía que imperaba en la nación. No estaba preparado el país para que siguiera la república, ni lo está hoy después de tantos años transcurridos, para que vuelva. Los jefes están cada vez más desunidos y los intentos de inteligencia entre las diferentes agrupaciones no dan el resultado que desean los promovedores de tal unión.

Hoy apenas se celebra el aniversario de España. En Madrid no se han banquetado como en años anteriores, lo cual prueba la indiferencia de las masas, que no por dejar de celebrar banquetes y meetings sienten menos entusiasmo por las ideas republicanas. Lo que pasa es que esas masas carecen de dirección y al faltar una cabeza que las haga sentir y moverse apenas, nos enteramos de vez en cuando que existen republicanos en España.

Si Pi y Margall tuviera veinte años menos y fuera amigo de exhibiciones, podría avivar los entusiasmos de las masas y éstas serían las que arrollarían á los gobiernos que tan desacertadamente nos han venido fingiendo los destinos del país. Pero Pi y Margall lo fija todo en la virtualidad de sus ideas, y hoy en vez de convocar á sus amigos á comer en cualquier restaurant y discursar después de beber, dirige á sus correligionarios en su periódico el «Nuevo Régimen» una alocución que varía de la forma, es la misma en el fondo que viene dirigiéndoles todos los años y siempre que encuentra ocasión propia, que no hay más república que la república federal.



# ANUNCIOS

## Boletín religioso.

### SANTOS DEL DÍA

Nuestra Señora de la Aldea (Tortosa); San Antonio, obispo en Constantinopla; San Gaudencio, obispo en Verona; San Melercio, obispo en Antioquia; los Santos mártires Modesto, Juliano Ammonio y Damián; Santa Eulalia de Barcelona, y el beato Reginaldo de Orleans, O. P.

### CULTOS PARA HOY

Color encarnado, misa de Santa Eulalia barcelonesa, mártir, la Epístola tomada del sagrado libro de la Sabiduría cap. 51, y el Santo Evangelio de San Lucas cap. 25.

Culto diario al Santísimo Sacramento en la Trinidad, de tres á cuatro; Siervas y Hermanitas á las cuatro.

En los P. P. Misioneros y Dominicas, Rosario al anochecer.

## Mercados.

### Segovia.

A pesar de la mejoría de los precios los compradores se resisten á hacer transacciones.

El tiempo de lluvias iniciado es buenísimo para el campo por que coge el terreno hueco [para que con el calor de la primavera adelante la frondosidad, desarrollándose los sembrados como los labradores desean para obtener abundante fruto.

El trigo se vende en paneras á 11'75 pesetas fanega; centeno, á 8'25; cebada, á 7.

La algarroba ha afojado algo; se vende á 8'50 y 9'75; judías, á 18 y 22'75; garbanzos de 13 á 25 y de 30 á 45 pesetas.

Harinas desde 3 á 5'50 pesetas arroba.

Mercados flojos.

### Valladolid

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 300 fanegas de trigo, á 43'50 rs. las 94 libras. En los Generales de 24 idem 43'75.

Centeno.—100 idem á 33.

Harinas.—Se cotizan: Harina extra 18 rs. arroba; de primera 17, T. P. 16'50; de segunda, 15'50, de tercera, 14, con saco sobre vagón en la estación de Valladolid; tercerilla 9.

Los menudos sin saco, se pagan:

Cuarta 16 reales fanega, comidilla 11, salvados 8.

Las salidas de cereales, harinas vinos por la estación del Norte el día 8 han sido:

3 vagones de harina para Madrid 1 para Coruña, 1 para Oviedo, 2 para Santander, 1 para Gijón; 1 de vino para Palencia.

### Medina del Campo.

Hoy han entrado 200 fanegas de trigo cotizándose á 45 y 46 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado, firme.

Tiempo de vientos.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

Plaza de Guevara, núm. 2.

## FOTOGRAFÍA DE MONTES

11, VICTORIA, 11

Desde la fecha hasta el 15 de Febrero se regalará un precioso dige novedad con retrato á todo el que se retrate desde tamaño visita en adelante.

Especialidad en instantáneas de niños.

11, VICTORIA, 11.—FOTOGRAFIA.

## FARMACIA Y DROGUERÍA

DE

Julio de la Torre Bartolomé Suero Roux y Ferrán para el tratamiento de la difteria.

Cada quince días se recibe directamente de París y Barcelona.

Precios: Frasco de 10 centímetros cúbicos, 4 ptas. 50 céts.

Jeringa modelo Roux para inyectar el suero 20 pesetas.

## NEPTALÍ DOMÍNGUEZ LÓPEZ

EXAFINADOR DE LA REAL CASA Y COMPOSITOR DE PIANOS Órganos, Armóniums, Aristones, Acordeones, Cajas de música, Figuras mecánicas y toda clase de instrumentos, por muy deteriorados que estén.

Se hacen máquinas y se echan Filtros, Cuerdas y Clavijeres.

Representante de varias casas nacionales y extranjeras.

Responde de todos los trabajos.

Afinaciones á 6 pesetas.

Cañuelos, 12.—Segovia.

Se reciben encargos en la acreditada relojería de D. José Mozo

Plaza Mayor, 38.

## EL SEGOVIANO

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

8—CANONGIA VIEJA—8

DIRECTOR

DON JULIAN PALENCIA,

Archivero de Hacienda por oposición; profesor que ha sido de varios colegios incorporados y de francés del Instituto de Cáceres.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Teniendo mucho trabajo sigue en esta capital

## CIRUJANO-DENTISTA

GABRIEL M. SANZ

Alumno del Instituto de Cirujanos-Dentistas y Clínicas operatorias-dentales y aprobado en la de San Carlos de Madrid.

En su Gabinete Odontológico practica, sin dolor, toda clase de operaciones en la boca y se calman los más agudos dolores de muelas, por intensos que sean.

Se hacen dentaduras parciales; completas, desde cien pesetas á quinientas; y dientes sueltos, de cinco á veinte.

También se reforman las usadas, por muy deterioradas que estén.

Orificaciones, empastes, etc. á precios económicos.

CONSULTA GRATIS.

8, Plaza Mayor, 8, (al lado del Estanco).—Segovia.

Gran Lonja de Ultramarinos

DE

Mariano Roldán

PLAZA DEL ARRABAL, NÚM. 7

ARÉVALO

(Subdelegación de cerillas de este partido)

Esta es la casa que vende en Castilla mejores conservas alimenticias, pastas para sopa de las más acreditadas fábricas y los más superiores cafés, tostados diariamente.

Quien alguna vez ha consumido el arroz, aceite, bacalao, azúcar, almidón y chocolates de Roldán, na ha vuelto á proveerse de otro establecimiento.

También se despachan en esta casa, cada vez más favorecida por el público, libritos de fumar de las principales marcas, papel para cartas y sobres de todas clases.

No hay de fijo dos vecinos que no elogien con afán la lonja de ultramarinos de don Mariano Roldán.

Quien busque el mejor café no irá sin dilación.

## LA VERDAD

GRAN COMERCIO DE PAÑOS DE

DÁMASO REDONDO SÁNZ

PLAZA DEL ARRABAL.—ARÉVALO

Las mejores y más airosas capas de corte sevillano se venden en esta casa, que no tiene competidora en patenes, gergas, tricots, pantalones, vicuñas, castores, sedanes y elasticotines.

No puede encontrarse mejor surtido en paños fuertes de Enciso, Munilla, Bernardos y Hervás. Diganlo sino los más ricos labradores del partido que diariamente visitan el comercio de Redondo Sánz, «La Verdad». ¡Cómo que vende un 25 por 100 más barato que todos los comerciantes, incluso los ambulantes!

Para convencerse de la verdad es necesario comprar allí una vez siquiera.

Quien á Redondo acudió siempre tuvo que admirarse de los precios que pidió.

## MATÍAS LÓPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, Caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central **MONTERA, 25**

## EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

O POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay **Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al «Estómago Artificial»**. Cuando han fracasado todos los demás **digestivos** el único remedio positivo que puede devolver la salud es **«El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz»**.

**CURA** las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral-flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchazón del vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falsa de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

**CURA** las dispepsias intestinales, cesando pronto las **DIARREAS** con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural: tal efecto lo realiza **EL Estómago Artificial**, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infectarse, así todo estado **diarréico** debe ser tratado por **El Estómago Artificial**, el cual actúa también como **Preventivo**.

**CURA** la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.

**CURA** la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miguel), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

## TEJIDOS, PAQUETERÍA Y NOVEDADES

# DE GARCÍA Y PRADA

PLAZA DEL ARRABAL, NÚMEROS 30, 41 y 42.

ARÉVALO

En este hermoso bazar, uno de los mejor surtidos de España, se vende toda clase de géneros de los que abarca su amplio comercio, con un 25 por 100 de economía sobre los géneros que en otros bazares se despachan.

En los amplios almacenes, establecidos por los **Sres. García y Prada**, encontrarán las señoras las más elegantes novedades, quedando seguramente complacidas en cuanto á la bondad de los géneros y á su baratura.

«Desde la princesa altiva á la que pesca en ruin barca» encontrarán cuanto abarca el ramo que se cultiva. Y más de cuatro cristianos podrán por sus ojos ver

que nadie puede vender cual venden los **Torresanos**. A dicho establecimiento un día una chica fué; compró un bonito corsé y encontró novio al momento Y aunque no es la fama escasa

de ese comercio importante, eso sería bastante para dar nombre á una casa. Por si ahora los segovianos nuestros consejos atienden, ahí va todo lo que venden los famosos **Torresanos**.

Sedería, Armures, sargas, merinos, lanas; especialidad en vestidos seda y lana; corsés de las mejores fábricas; mantas Sajonia, Mallorca y Palencia; colchas brocado seda y algodón; mantelería hilo extra; en adornos (la fantasía) equipos completos para novias; primera casa en pañuelos crespón de la China; gran surtido en perfumería, quincalla, paquetería, adornos, corbatas y camisas; lo hecho últimamente en el ramo de camisas y botonaduras; inmenso surtido en ricos acordeones; especialidad en géneros blancos de las mejores fábricas; superiores alfombras terciopelo, moqueta y fieltro; en ropa blanca confeccionada, cuanto se desea.

BIEN PORTARETRATOS ALTA NOVEDAD.